

## Dem Pressglas auf der Spur - Treffen der Leser und Freunde der Pressglas-Korrespondenz in Frauenau, Sommer 2008

Artikel für die Passauer Neue Presse / „Grafenauer Anzeiger“ vom 17. Juli 2008

Riedlhütte - Frauenau: Am vergangenen Wochenende tagte die Forschungsgemeinschaft „Pressglas-Korrespondenz“ in Frauenau.

Die „Pressglas-Korrespondenz“ befasst sich mit der historischen Entwicklung der Pressglas-Herstellung in allen Glashütten der Welt. Bei den Teilnehmern handelt es sich überwiegend um Sammler von historischen Pressgläsern. Unterstützt wird die Sammlertätigkeit mit Forschungsarbeiten über die Entstehung des Pressglases und die Pressglas-Produktionen der einzelnen Glashütten. Umfangreiches Schriftmaterial und vor allem alte Pressglas-Kataloge werden durch den Hauptinitiator und Motor Siegmund Geiselberger aus Pocking vierteljährlich an die Mitglieder versandt.

Abb. 2008-3/340  
Besuch der „Glashütte zur alten Kirche“ von Glaskünstler Theo Sellner in Lohberg, Hubert Hödl macht eine Vase



Die Teilnehmer dieser Fachtagung kamen aus Deutschland, Finnland, Dänemark und Österreich. Neben den Fachvorträgen galt es, ein umfangreiches Besichtigungsprogramm zu bewältigen.

Die Einladung zu dieser Tagung im Bayerischen Wald wurde von Christa Steger bereits im Jahre 2007 ausgesprochen, wo man sich zur Tagung in Gablonz (Jablonec nad Nisou, Tschechien) traf.

Mit einem Mercedes-Oldtimerbus - Baujahr 1954 - der Fa. Eichberger aus Kellberg genossen die Teilnehmer am Freitag bei strahlendem Sonnenschein auf einer

Bayerwaldrundfahrt unsere schöne Heimat. Die Tour begann mit der Besichtigung des **Waldmuseums Zwiesel** und der **Auktionsausstellung Dr. Fischer**, Heilbronn, in Zwiesel. Weiter ging es zur **Glasgalerie Hermann** in Drachselsried, anschließend zur „**Gläsernen Scheune**“ wo der Inhaber Rudi Schmid persönlich die Führung übernommen hatte. Am Nachmittag „kämpfte“ sich der Oldtimer über den „Ecker Sattel“ nach Lohberg, wo man sich in der „**Glashütte zur alten Kirche**“ bei dem Glaskünstler Theo Sellner traf. Interessiert folgten die Teilnehmer den Vorführungen des Inhabers Hubert Hödl, der seine künstlerische Arbeit mit launigen Worten begleitete. Den ganzen Tag über konnte **Willi Steger** mit seinem großen Wissen über das Bayerwaldglas, die früheren Glashüttenstandorte und vieles mehr die Teilnehmer informieren. Die Besichtigungstour wurde dann im „Hüttenzangl“ bei „**Glasscherben Köck**“ in Riedlhütte abgeschlossen.

Abb. 2008-3/341  
im „Hüttenzangl“ beim „Glasscherben Köck“ in Riedlhütte  
Mauerhoff, SG, Frau Steger, Köck, Steger, Eichberger



Der nächste Tag war sehr stark fachlich orientiert, mit einem ausführlichen Gang durch das **Glasmuseum Frauenau**, einer aktiven Teilnahme an der Auktion Dr. Fischer in Zwiesel, sowie einem Besuch der historischen **Glashütte Theresienthal**, da ja einige Teilnehmer zugleich Sammler von Theresienthaler Gläsern sind. Dieser Tag klang aus mit einem Abendessen und gemütlichen Beisammensein in der **Poschinger-Schachthütte**. Voll von Eindrücken traten die Teilnehmer am Sonntag wieder ihre Heimreise an.

Siehe unter anderem auch:

- PK 2008-3 Mauerhoff, Sadler, Peltonen, SG, 6. Treffen der Leser und Freunde der Pressglas-Korrespondenz, Sommer 2008 in Frauenau ...**
- PK 2008-3 Haller, Ein Huhn aus Pressglas sorgt für Entzücken**
- PK 2008-3 SG, Riedel / Nachtmann hat die ehemals berühmte Kristallglasfabrik Spiegelau im Bayer. Wald in vier Jahren ausrangiert!**